
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Oster, 

die Fraktion Bündnis 90 / Die GRÜNEN im Verbandsgemeinderat Bad Ems bittet, 
nachfolgende Anfrage auf die Tagesordnung des Verbandsgemeinderates am 24.9.2015 zu 
setzen und zu beantworten. 

 
 
Anfrage 
 
Verbesserter ÖPNV in der Verbandsgemeinde Bad Ems 
 
 

Laut Kreistagsbeschluß vom März d.J. wurde die Aktualisierung des Nahverkehrsplanes des 
Rhein-Lahn-Kreises hinsichtlich der Linienbündelung der Busverkehre umgesetzt.  
Die Linienbündelung beinhaltet für den ländlich geprägten Rhein-Lahn-Kreis erhebliche 
Verbesserungen. Es sind effektive Umsteigemöglichkeiten, ein integraler Taktfahrplan, 
Rufbus-Systeme zu erwarten. Verbindliche Qualitätsstandards werden den  
Busunternehmen vorgegeben. 
Das Land Rheinland-Pfalz beteiligt sich in erheblichem Umfang an den Zusatzkosten.    
 
Um die Mobilität im ländlichen Raum zu verbessern, ist es daher zwingend notwendig, ein 
Grundangebot für die Bürgerinnen und Bürger aus den einzelnen Ortsgemeinden zu den 
Grund- und Mittelzentren zu schaffen. Diese Grundversorgung ist Bestandteil der 
Daseinsvorsorge und eine Möglichkeit, um dem demografischen Wandel entgegenzuwirken, 
ähnlich einzustufen wie die Breitbandversorgung. Dieses Grundangebot wird von montags 
bis freitags in der Zeit von 06.00 Uhr bis 20.00 Uhr durch die neu konzipierten Linienbündel 
der Busverkehre gewährleistet. 
 
Von den sechs Linienbündel im Rhein-Lahn-Kreis wird für Bad Ems-Nassau die Realisierung 
in 2016 erfolgen, die Ausschreibung ist für Frühjahr 2016 vorgesehen. Die Busverkehre 
montags bis freitags ab 20.00 Uhr, sowie an den Wochenenden, werden jeweils von den 
Verbandsgemeinden organisiert und finanziert. 
 
1. Welche Möglichkeiten sieht die Verbandsgemeinde Bad Ems, Busverkehre an Werktagen 
montags bis freitags nach 20.00 Uhr und an den Wochenenden zu organisieren? 
 
2. Welche Möglichkeiten sieht die Verbandsgemeinde Bad Ems, diese Mobiltät zu 
finanzieren? 
 
3. In den im Herbst beginnenden Haushaltsberatungen für 2016 sind für diese notwendige 
Investition Mittel zu schaffen. Welche Möglichkeiten sehen Sie? 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 

Bernd Paffrath 
 

Bündnis 90 / Die GRÜNEN 
im Verbandsgemeinderat Bad Ems     Kemmenau 31.8.2015 
 
       


